
PARTIE NON OFFICIELLE

BONNE ANNÉE

La *Semaine religieuse* souhaite à ses dévoués collaborateurs et à ses lecteurs une bonne, heureuse et sainte année.

CAUSERIE DE LA SEMAINE

“ ÉNERGIES NOUVELLES ” ET FORCES ANCIENNES

Au seuil d'une année qui s'ouvre, le premier geste du chrétien est celui de l'adoration : *Regi sæculorum immortalis et invisibili soli Deo honor et gloria* : au Roi immortel et invisible des siècles, seul Dieu, honneur et gloire.

Puis, la prière faite, on s'oriente pour l'année nouvelle.

Où en sommes-nous, les Canadiens français, au commencement de 1920, dans notre vie catholique et dans notre vie nationale ? Sommes-nous prêts pour la tâche qui nous attend ?

Pour l'accomplissement de cette tâche de demain, une voix canadienne-française éloquente faisait récemment appel aux “ énergies nouvelles ”. Voici comment notre jeunesse, “ éclairée des enseignements de l'histoire ” des cinq années de guerre, d'après l'hon. M. Athanase David, envisage l'œuvre de la reconstruction “ Elle a vu avec une courageuse lucidité qu'une race dont on ne prépare pas l'avenir en lui donnant pour assises la fortune nationale,— et cela surtout en un pays dans lequel vit un groupe homogène puissant et possédant à un degré qu'aucun autre n'a encore atteint le génie commercial,— est condamnée à une infériorité absolue... Elle a reconnu, et elle veut qu'on le reconnaisse avec elle, que la fortune nationale est une base essentielle pour notre influence dans l'avenir. On le voit : l'attrait qu'offre à la jeunesse le commerce, et qui l'y attire de plus en plus, l'attrait de la haute finance, l'étude des problèmes économiques qui suscite des vocations, tout cela est cause que des énergies nouvelles surgissent qui feront graviter à l'avenir les compétences nécessaires autour de l'axe de nos aspirations nationales ”.